Bundesministerium vom. 17.03.2022 zu 9363/J (XXVII. GP) sozialministerium.at

Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz

> Johannes Rauch Bundesminister

Herrn Mag. Wolfgang Sobotka Präsident des Nationalrates Parlament 1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.052.116

Wien, 14.3.2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an meinen Amtsvorgänger gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 9363 /J des Abgeordneten Rauch betreffend Druckschriftenabonnements in den Bundesministerien im Jahr 2021 wie folgt:

Fragen 1 und 2:

- Wie viele Abonnements diverser Druckschriften (Tageszeitungen, Wochen- und Monatszeitungen, Magazine, Fachzeitschriften) sind mit Stichtag 12.01.2022 in Ihrem Ministerium insgesamt aufrecht?
- Wie hoch ist die Anzahl von Mehrfachabonnements ein und derselben Druckschriften mit Stichtag 12.01.2022?

Im Sozialministerium waren mit Stichtag 12.1.2022 269 Abonnements aufrecht, davon entfallen auf Fachzeitschriften 176 und auf Tages-, Wochen-, Monatszeitungen und Magazine 93 Abonnements. Von den 269 Abonnements waren zum Stichtag 12.1.2022 45 Mehrfachabos aufrecht.

Fragen 3 bis 5:

- Wie viele Abonnements diverser Druckschriften (Tageszeitungen, Wochen- und Monatszeitungen, Magazine, Fachzeitschriften) waren im Jahr 2021 in Ihrem Ministerium insgesamt aufrecht?
- Welche Kosten entstanden in Ihrem Ministerium dadurch im Jahr 2021?
- Wie hoch war die Anzahl von Mehrfachabonnements ein und derselben Druckschriften im Jahr 2021?

Für den Stichtag 31.12.2021 gelten die gleichen Abozahlen wie in den Fragen 1 und 2 beantwortet. Die genaue Anzahl im Laufe des gesamten Jahres 2021 lässt sich nicht mehr beziffern, da die Bezieher:innenliste mit den betreffenden Zu- und Abbestellungen laufend aktualisiert und alte Einträge aus verwaltungsökonomischen Gründen nicht archiviert werden. Die Kosten für das Jahr 2021 belaufen sich auf 105.155,55 Euro; davon entfallen € 73.308,37 auf Fachzeitschriften und € 31.847,18 auf Tages-, Wochen-, Monatszeitungen und Magazine.

Fragen 6 bis 8:

- Wer ist in Ihrem Ministerium für die Auswahl der abonnierten Druckschriften verantwortlich und nach welchen Kriterien erfolgt diese?
- Sehen Sie diesbezüglich Einsparungspotential?
- Wenn ja, wie stellt sich dieses dar?

Für die Auswahl der abonnierten Druckschriften ist die jeweilige fachlich zuständige Organisationseinheit verantwortlich. Die Auswahl erfolgt nach dienstlichen Erfordernissen. In meinem Ministerium werden regelmäßig Einsparungsmöglichkeiten auch im Bereich der Druckschriftenabonnements evaluiert und dabei auftretendes Einsparungspotential entsprechend realisiert.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch